

“Respaldamos su proyecto de gobierno”, expresa el titular de la Sedena

Refrendan fuerzas armadas su lealtad a López Obrador

● Tenemos respeto apegado al estado de responsabilidades total a la institución derecho”, subraya ● “Los militares presidencial, afirma ● Destaca que no buscamos el general Sandoval han recibido beneficios propios ● “Nuestra madurez nuevos desafíos y o protagonismos” se fragua en el

OTORGAN ASCENSOS A MILITARES Y MARINOS

Ratifica el Ejército su lealtad al poder civil y al Presidente

Respalda su proyecto de gobierno: Sandoval

**ALONSO URRUTIA
Y FABIOLA MARTÍNEZ**

La ceremonia de entrega de ascensos a militares y marinos efectuada en Palacio Nacional, encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, fue el escenario donde el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general Luis Cresencio Sandoval, ratificó su lealtad al primer mandatario: “Somos leales y guardamos profundo respeto a la institución presidencial que usted representa

al haber sido elegido en un proceso democrático y transparente”.

Congregados en la sede del poder presidencial, centenares de militares promovidos al rango jerárquico superior atestiguaron el discurso del general, encaminado a disipar dudas acerca de la lealtad castrense al primer mandatario.

“Respaldamos su proyecto de gobierno con lealtad, profesionalismo y honestidad”, aseveró el general Sandoval antes de destacar el margen de operación de las fuerzas

armadas en México: “Nuestra madurez institucional está fraguada en el apego al estado de derecho y a la subordinación al poder civil”.

Aunque ya había pronunciado su discurso, el secretario de Marina, almirante José Rafael Ojeda, permaneció de pie a un costado del general con el fin de acudir juntos, al concluir la intervención, a la salutación oficial a López Obrador.

Como testigos del discurso de Sandoval que reivindicó a las instituciones republicanas estaba el



Fecha	Sección	Página
21.11.2019	Política	PP-4

presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, y en representación del Poder Legislativo, la diputada Dolores Padierna y la senadora Mónica Fernández.

Hace unas semanas, un discurso del general Carlos Gaytán –subsecretario de la Sedena en el gobierno de Felipe Calderón– generó suspicacias por la inconformidad manifiesta durante un acto oficial encabezado por el general Sandoval.

En aquella fecha Gaytán cuestionó que el resentimiento de una “pretendida izquierda” polarizara a la sociedad y, en el caso de las fuerzas armadas, hiciera sentirlos inquietos y ofendidos porque los militares “fuimos formados con valores axiológicos sólidos que chocan con la forma con la que hoy se conduce al país”.

Si bien en esos días López Obrador habló de su proclividad a la libertad de expresión aun dentro de la disciplina militar, envió mensajes en redes sociales donde destacó que en México “no hay la más mínima oportunidad para los Huertas, Francos, Hitler o los Pinochet. El México de hoy no es tierra fértil para el genocidio ni para canallas que lo imploren”. Agregó: hay una sociedad “amante de la legalidad y de la paz que no permitiría otro golpe de Estado”. Fueron mensajes, reconoció después, difundidos ante la “imprudencia”

del posicionamiento de Gaytán.

Este miércoles, en un discurso de tres minutos y medio, el general Sandoval expresó hasta en ocho ocasiones la lealtad militar al Presidente y a las instituciones, apelando al desempeño histórico de las fuerzas armadas como –parafraseó al propio López Obrador– instancias que son “pilares del Estado mexicano”. Las fuerzas armadas han contribuido a la estabilidad del país, a partir de una democracia legítima y la confianza social.

“Una democracia que corresponde a los poderes de la Unión, a las autoridades de los tres órdenes de gobierno y a todos los mexicanos seguir fortaleciendo como una responsabilidad social”. Destacó que bajo esta administración las fuerzas armadas han recibido nuevas responsabilidades, retos y desafíos “que exigen de los militares de tierra, mar y aire preparación integral y actualizada que nos permita afrontarlos con éxito”.

Sandoval sostuvo que el Ejército, la Marina y la Fuerza Aérea no buscan “beneficios personales ni protagonismos”. Ceremonia coincidente con el 109 aniversario de la Revolución Mexicana, movimiento que, recordó, fue germen del Ejército.

En su oportunidad, Ojeda informó de la promoción de mandos militares con antigüedad de 10 a

45 años, que sumaron 6 mil 479 hombres y mil 699 mujeres entre generales, almirantes, jefes, capitanes, oficiales, tropa y marinería.

López Obrador no pronunció discurso alguno, pero se veía satisfecho al entregar los nuevos grados a los militares que asistieron a Palacio Nacional –otros los recibieron en varias sedes castrenses–, en especial al general de ala Eduardo Hernández Velázquez.

En ese momento, el moderador de la ceremonia leyó la carta de felicitación que el presidente López Obrador le entregó por su misión a Bolivia con el propósito de traer a México a Evo Morales, tras una instrucción de la Fuerza Aérea para concretar el asilo político que México otorgó al mandatario sudamericano.

“Ustedes –escribió López Obrador, dirigiéndose a los dos militares que ejecutaron la operación, aunque sólo uno fue promovido ayer– contribuyeron al objetivo de la Presidencia de la República de garantizar el derecho constitucional de asilo, enalteciendo los principios de fraternidad y amistad del pueblo de México en el concierto de las naciones del mundo.”

Hernández es hijo del general Fernando Hernández, también piloto e integrante del célebre Escuadrón 201, que participó en la Segunda Guerra Mundial.



▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador durante la entrega de ascensos a militares y marinos, en Palacio Nacional. Foto José Antonio López

Juicio político a quien se rebele a la CNDH

CRECE ENCONO EN EL SENADO POR ROSARIO PIEDRA

Mientras Ricardo Monreal anunció sanciones contra gobernadores o alcaldes que no acaten recomendaciones, la bancada del PAN dijo que la nueva *ombudsperson* es una usurpadora

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Una semana no fue suficiente para que bajara el encono que provocó la toma de protesta de Rosario Piedra Ibarra entre las dos principales fuerzas políticas del Senado.

Ricardo Monreal criticó que gobernadores y alcaldes panistas hayan anunciado que no acatarán las recomendaciones de la CNDH al considerar que Piedra carece de legitimidad para

encabezar esa Institución.

El líder de la bancada de Morena aseguró que quien desobedezca a la CNDH será sujeto de juicio político y destitución. "No es una buena idea, ni siquiera es inteligente, menos brillante, mandar al diablo las instituciones", señaló.

En respuesta, Kenia López, del PAN; Claudia Anaya, del PRI, y Juan Zepeda, de MC, respondieron que esa sanción debe aplicarse a la secretaria de Bienestar, María Luisa Albores, y al se-

cretario de Hacienda, Arturo Herrera, por desacatar la recomendación sobre estancias infantiles.

Además, la bancada del PAN aseguró que Piedra es una usurpadora y adelantó que recurrirá a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para destituirarla.

En medio de este ambiente de encono, senadores del PRI, PRD y Verde presentaron una reforma para evitar que se repita la sospecha de fraude en una elección de voto secreto en el pleno.

Plantean juicio por ignorar a la CNDH

PROPUESTA DE MORENA EN EL SENADO

Panistas adelantan que recurrirán a la CIDH para destituir a Piedra Ibarra, por "usurpadora"

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gtmm.com.mx

Al retomar su trabajo ordinario, el Senado de la República registró un aumento en el encono entre sus dos principales fuerzas políticas, pues el líder de Morena, Ricardo Monreal, advirtió que

governadores y alcaldes que ignoren a la CNDH en sus recomendaciones serán sujetos de juicio político y destitución, y la bancada del PAN aseguró que Rosario Piedra es una usurpadora en la presidencia del organismo y que recurrirá hasta

Continúa en siguiente hoja

EXCELSIOR



Página 1 de 3
 \$ 100233.00
 Tam: 777 cm2

Fecha	Sección	Página
21.11.2019	Primera-Nacional	PP-4

la Comisión Interamericana de Derechos Humanos para destituirlos.

En medio de este ambiente de encono, senadores de las bancadas menos numerosas, Raúl Bolaños, del Verde; Jorge Carlos Ramírez, del PRI, y Miguel Ángel Mancera, del PRD, presentaron una reforma para que no se repita la sospecha de fraude en una elección de voto secreto en el pleno.

Además, el morenista Salomón Jara presentó una propuesta para crear un nuevo Código de Ética para los senadores, que si bien dice que tiene el propósito de inhibir comportamientos corruptos, en algunas partes del articulado deja ver que se puede extender a la sanción al comportamiento de los legisladores, lo que, a decir de senadores de oposición consultados, genera riesgos, pues elimina de facto del fuero legislativo y castiga a los senadores con amonestación pública, destitución de los cargos en el Senado o la cancelación de la dieta por 30 días.

Aunque en su retorno al trabajo ordinario fluyeron algunos temas en el pleno, a nivel de declaraciones, el encono en el Senado elevó su nivel, dado que después de que gobernadores del PAN y algunos presidentes municipales informaron que ignorarán las recomendaciones de la CNDH que preside Rosario Piedra, al considerarla carente del peso ético que requiere la institución, el líder de Morena en el Senado les recordó que están obligados a acatarlas.

"Todas las autoridades

estamos sometidas y sujetas al principio de legalidad. Si no acatan las resoluciones o recomendaciones de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, incurren en responsabilidad; pueden incluso ser sometidos a juicio político, de acuerdo con los artículos 108 y 110 constitucionales, y pueden ser destituidos, si así lo determina la mayoría de las Cámaras, cuando se actúa en el análisis y en la aplicación de juicios políticos", dijo Montreal.

Informó que mandar las instituciones al diablo "no es una buena idea, ni siquiera es inteligente, menos brillante, mandar al diablo las instituciones".

Casti al mismo tiempo, en conferencia de prensa, el grupo parlamentario del PAN, encabezado por su coordinador, Mauricio Kuri González, presentó pruebas, que después fueron acompañadas por la priísta Claudia Anaya y el emecista Juan Zepeda, que prueban que Rosario Piedra Ibarra mintió al Senado para ser elegible, pues ocultó su militancia en Morena y su posición en un órgano de gobierno del partido, así como en su curriculum.

Los panistas dijeron que Rosario Piedra es "usurpadora" del cargo que tiene ahora en la CNDH y reiteraron que debe renunciar a ese encargo.

Gustavo Madero informó que el vicepresidente del Senado, el morenista Salomón Jara, le entregó información de lo ocurrido la sesión en que se eligió a Rosario Piedra, en la cual se observa que fueron 118 los

senadores que pasaron lista que se distribuyeron 118 pa-peletas, que se contaron en la mesa 114 cédulas y hubo dos documentos distintos, con lo cual la Mesa Directiva admite que hubo un fraude en esa elección, añadió en panista.

Momentos después, al presentar la iniciativa para evitar que se repitan estos hechos, Raúl Bolaños, del Verde, fue acusado por el panista Víctor Fuentes de pretender avalar lo ocurrido en el caso Piedra, lo cual rechazó el verdeecologista.

La propuesta consiste en que se pase lista en tablero electrónico antes de distribuir las cédulas de votación; que se cuenten como válidas sólo las cédulas y no otros documentos, como sobres u hojas en blanco; que un tercer secretario de la Mesa recuente los votos, al terminar el primer escrutinio, y que al contar los votos se informe de los documentos no válidos encontrados en la urna.

Kenia López, del PAN; Claudia Anaya, del PRI y Juan Zepeda, de Movimiento Ciudadano, respondieron que Ricardo Montreal debe pedir que se aplique esa sanción a la secretaria del Bienestar, María Luisa Albores, y al secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera, porque están en desacato, al rechazar la recomendación 20/2019 de la CNDH sobre estancias infantiles; incluso recordaron que Morena renunció a apoyar a la CNDH para que los funcionarios comparecieran ante el Poder Legislativo y que expusieran las razones de no aceptar la recomendación.

Fecha 21.11.2019	Sección Primera-Nacional	Página PP-4
----------------------------	------------------------------------	-----------------------



Todas las autoridades estamos sometidas al principio de legalidad. Si no acatan las resoluciones o recomendaciones de la CNDH, incurrir en responsabilidad.”

RICARDO MONREAL
LIDER DE MORENA EN EL SENADO



Foto: Notimex

Ante las sospechas de fraude en la elección de Rosario Piedra para la CNDH, senadores del Verde, PRI y PRD propusieron una reforma para modificar el procedimiento de votación y escrutinio en estos casos.

Fecha 21.11.2019	Sección Primera-Estados	Página PP-23
---------------------	----------------------------	-----------------

Gobernador denuncia actos de narcoterrorismo

- **Francisco García:** crimen promueve el miedo
- Señala que el Estado debe combatirlo con todo

El gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca (PAN), denunció el "narcoterrorismo" que promueven grupos criminales a través del caos, el miedo y el terror.

"Su comportamiento es de narcoterrorismo, es un tema muy delicado y se debe actuar en consecuencia", expuso el mandatario en Nuevo Laredo, tras encabezar el desfile por el 109 aniversario de la Revolución Mexicana.

García Cabeza de Vaca dijo que "para poder restablecer el orden, la paz y el Estado de derecho, y combatir a los delincuentes se tienen que utilizar todos los instrumentos que tenga al alcance el Estado mexicano". Afirmó que su gobierno actuará en consecuen-

cia "con toda firmeza y con toda determinación".

Sobre los episodios de violencia que se han registrado en los últimos días en Nuevo Laredo, el gobernador señaló: "No vamos a tapar el sol con un dedo (...) es el comportamiento de criminales que quieren provocar el caos, el pánico y la inseguridad a través de actos de violencia. No es otro síntoma más que... narcoterrorismo".

Agregó que los enemigos de México "no somos aquellos que estamos generando el desarrollo y la riqueza, son los violentos".

Nuevo Laredo ha vivido desde la semana pasada un repunte de la violencia con enfrentamientos de criminales contra policías estatales y militares, bloqueos, ro-

bos y quema de vehículos, así como tiroteos que han llegado hasta supermercados. **Redacción**



"No vamos a tapar el sol con un dedo, es el comportamiento de criminales que quieren provocar el caos y el pánico con violencia"

FRANCISCO J. GARCÍA CABEZA DE VACA Gobernador de Tamaulipas



TAMAULIPAS

Exige gobernador actuar contra el narcoterrorismo

- Llama a usar todos los instrumentos del Estado
- Se irá con firmeza: **García Cabeza de Vaca**

Los grupos criminales que promueven el miedo y el terror tienen un "comportamiento de narcoterrorismo" y ante ellos se tiene que actuar en consecuencia, advirtió ayer el gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca.

Señaló que para restablecer el orden, la paz y el Estado de derecho "se tienen que usar todos los instrumentos que tenga al alcance el Estado mexicano".

"Esa actitud que vimos hace algunos días [en Nuevo Laredo], de bloqueos... donde utilizaron los vehículos y a los mismos ciudadanos como escudos, donde hubo violencia directa hacia pobladores que terminaron en el hospital, no es otro síntoma más que... narcoterrorismo", expresó el mandatario con relación a los hechos de violencia que se han registrado en los últimos días en la ciudad fronteriza.

El mandatario panista presidió ayer en Nuevo Laredo el desfile con motivo del 109 aniversario del inicio de la Revolución Mexicana. Al término del acto, en declaraciones a la prensa, el gobernador mencionó que asumía la responsabilidad de sus palabras y afirmó que su gobierno seguirá con el respaldo a todas las acciones que lleven a cabo las Fuerzas Armadas, "mismas que han hecho un extraordinario trabajo aquí en Tamaulipas".

Sobre el repunte de la violencia en Nuevo Laredo, señaló: "No va-

mos a tapan el sol con un dedo, se han dado, es el comportamiento de criminales que quieren de alguna manera provocar el caos, el pánico, la inseguridad, a través de actos de violencia. Sobre todo promoviendo el miedo y el terror".

García Cabeza de Vaca subrayó que ante "el comportamiento de narcoterrorismo" se tiene que actuar en consecuencia, y agregó: "Esa es la actitud que estará asumiendo el gobierno del estado [de Tamaulipas], actuando con toda firmeza y toda determinación".

El mandatario tamaulipeco aclaró que los enemigos de México "no somos aquellos que estamos generando el desarrollo y la riqueza, son los violentos, son aquellos que secuestran, son aquellos que hoy en día utilizan la violencia para el tráfico de armas, para el tráfico de drogas, para querer tener sometido a todo un pueblo, a toda una ciudad".

Violencia desatada. En la última semana se incrementaron los sucesos violentos en Nuevo Laredo, que incluyeron balaceras en diferentes sectores de la ciudad, bloqueos en varias avenidas con quemas de camiones y vehículos, además de reporte de muertos y lesionados.

El 14 de noviembre integrantes de un grupo delincencial agredieron a militares en tres sucesos diferentes. El reporte oficial fue de seis presuntos delincuentes y un

militar muertos, así como otros tres soldados lesionados.

Un día después se vivieron minutos de terror dentro de un supermercado, cuando hombres armados entraron para esconderse y evitar ser detenidos.

Ese mismo día se registraron al menos seis bloqueos y el incendio de vehículos en diferentes puntos de la ciudad, así como enfrentamientos entre civiles armados contra policías estatales y militares.

El domingo, el consulado de Estados Unidos en Nuevo Laredo recomendó a sus ciudadanos evitar viajes "innecesarios" a esa ciudad ante la ola de violencia.

El hecho más reciente ocurrió la noche del martes, cuando se reportaron nuevos enfrentamientos y bloqueos que dejaron un policía estatal lesionado y una ciudadanía en pánico ante el repunte de la violencia en las calles y las amenazas de los grupos criminales. ● Redacción

"Su comportamiento [de los grupos criminales] es de narcoterrorismo, es un tema muy delicado y se debe actuar en consecuencia"

FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA
Gobernador de Tamaulipas

Continúa en siguiente hoja

Fecha 21.11.2019	Sección Primera-Estados	Página PP-23
----------------------------	-----------------------------------	------------------------



El gobernador Francisco García Cabeza de Vaca presidió ayer en Nuevo Laredo el desfile con motivo del 109 aniversario del inicio de la Revolución.